

# *Evo acusa en Ginebra a Chile de violar derechos de los bolivianos*

---



La Habana, 23 sept (RHC)- El presidente de Bolivia, Evo Morales, al intervenir hoy en el período 33 de sesiones del Consejo de Derechos Humanos de la ONU, denunció a Chile de incumplir los tratados bilaterales de 1904 y violar los derechos humanos de los transportistas bolivianos que utilizan puertos del vecino país.

'Un problema muy sensible que motiva mi presencia en este Consejo es el que vive mi país en relación con las violaciones de los derechos humanos que sufren bolivianas y bolivianos, mujeres, hombres y niños, familias enteras que viven del trabajo de transportar mercancías y personas hacia las costas, cruzando territorio chileno', advirtió el mandatario.

En su alocución, el jefe de Estado declaró que los transportistas sufren un trato denigrante y discriminatorio por parte de las autoridades chilenas.

Morales se refirió también a los abusos cometidos contra las autoridades bolivianas, encabezadas por el canciller David Choquehuanca, que en julio pasado realizaron una inspección a puertos de ese país para verificar las denuncias de los conductores.

Bolivia perdió su salida al mar tras una invasión chilena en 1879, sin embargo, en 1904 ambas naciones firmaron un Tratado de Paz y Amistad según el cual Santiago se comprometió a conceder a este país el

derecho al tránsito comercial por su territorio hacia los puertos del Pacífico.

'El derecho de Bolivia debe ser del más alto e irrestricto por territorio chileno y sus puertos para personas y toda clase de carga. Sin embargo, ese derecho no se cumple y es sistemática y premeditadamente negado al pueblo boliviano', mencionó.

De acuerdo con el mandatario, el gobierno de Chile viola la Convención de Tráfico Comercial de 1912, la Declaración de Arica de 1953 y el Acuerdo General sobre Aranceles Aduaneros y Comercio de la Organización Mundial de Comercio.

En su intervención ante el Consejo, Evo reiteró su llamado al diálogo para resolver las controversias entre ambos países.

Además del conflicto marítimo, Bolivia y Chile tienen otros temas pendientes, entre ellos el de los manantiales del Silala, presentados ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/106587-evo-acusa-en-ginebra-a-chile-de-violar-drechos-de-los-bolivianos>



**Radio Habana Cuba**